

Your World First

C'M'S'  
Law.Tax

Dort, wo Sie uns brauchen  
*Wherever You Need Us*

Montenegro





Uhrturm in der Festung Stari Bar  
Clock tower in Stari Bar old fortress

Europa wächst zusammen. Die Überwindung des Ost-West-Konflikts hat aus dem Kontinent eine Region gemacht, in der sich neue, lukrative Marktchancen auftun.

CMS hat dieses Potenzial früh erkannt. Seit 1992 ist der Verbund führender europäischer Anwaltssozietäten mit mittlerweile mehr als 600 Rechtsanwälten\* und Steuerexperten\* an 15 Standorten in Ost- und Südosteuropa präsent. Unsere Beratung umfasst sämtliche Fachbereiche und erfolgt in Deutsch, Englisch und der jeweiligen Landessprache. Dass die Qualität in unseren Niederlassungen höchsten internationalen Standards entspricht, ist dabei eine Selbstverständlichkeit. Neben der juristischen Expertise bieten wir unseren internationalen Mandanten eine profunde Kenntnis der lokalen Wirtschaft, Kultur und Mentalität.

Österreich ist den südosteuropäischen Ländern traditionell besonders verbunden. Von den 15 CMS Standorten in der CEE-/SEE-Region werden acht von CMS Reich-Rohrwig Hainz geleitet. 150 Juristen kümmern sich in Wien und in den Auslandsbüros um den Erfolg ihrer Mandanten.

Wir sind angekommen – im Europa von morgen.

\* Zur leichteren Lesbarkeit haben wir auf geschlechtsspezifische Unterscheidungen verzichtet. Die verwendeten Bezeichnungen umfassen Frauen und Männer gleichermaßen.

*Europe has united. By overcoming the historical rupture between the East and the West, the continent has grown into a region which offers new, lucrative market opportunities.*

*CMS recognised this potential early on. Since 1992, the organisation of leading European law firms has been present at 15 locations in East and Southeast Europe, employing over 600 lawyers and tax experts today. We advise clients in all practice areas in German, English and each country's native language. And it goes without saying that the legal services in all of our offices fulfil the highest international quality standards. Our international clients cannot only rely on our legal expertise but also trust our thorough knowledge of the local economy, culture and mentality.*

*The links between Austria and Southeast European countries have always been strong. CMS has 15 locations in the CEE/SEE region, eight of which are headed by CMS Reich-Rohrwig Hainz. 150 legal experts in Vienna and affiliate offices outside of Austria support our clients' success.*

*We have arrived – in tomorrow's Europe.*

---

## Standort Location

---

Seit vielen Jahren begleitet CMS Reich-Rohrwig Hainz Klienten am montenegrinischen Markt, seit 2012 ist unsere Kanzlei auch mit einem eigenen Büro in Podgorica vertreten. Montenegro zählt zu den gründerfreundlichsten Ländern Europas, weshalb es zu einem beliebten Ziel von Investoren aus anderen europäischen Ländern wurde. Nicht zuletzt durch seinen Status als EU-Beitrittskandidat, mit dem ein prognostiziertes Wirtschaftswachstum einhergeht, hat Montenegro für viele Unternehmen an Attraktivität gewonnen. Eine umfassende rechtliche Betreuung bei allen unternehmerischen Aktivitäten ist dabei essenziell, da sowohl Änderungen im Rechtssystem anstehen als auch grenzüberschreitende Projekte immer bedeutender werden.

*For many years, CMS Reich-Rohrwig Hainz has offered legal support to clients active in the Montenegrin market and in 2012 it established an office in Podgorica. Montenegro is one of the countries in Europe which offer the most favourable conditions for company founders', attracting many investors from all over Europe. Its status as a candidate country for accession to the EU, which experts forecast will lead to business growth, has further contributed to Montenegro's appeal as a business location. Comprehensive legal support is crucial for all business activities in Montenegro as changes in the country's legal system are pending and cross-border projects are increasingly gaining in importance.*

---

## Juristen Lawyers

---

Wer in einen so dynamischen Markt eintreten will, braucht eine kompetente Interessenvertretung vor Ort. Unsere lokalen Juristen verfügen über gute Kontakte zur lokalen Wirtschaft und langjährige Auslandserfahrung, sie haben viele internationale Projekte betreut und kennen die Eigenheiten des montenegrinischen Marktes ebenso gut wie die Bedürfnisse ihrer Mandanten. Darüber hinaus sind unsere lokalen Experten in internationale CMS Arbeitsgruppen eingebunden, wodurch ein ständiger Know-how-Transfer entsteht, der die nahtlose Betreuung grenzüberschreitender Mandate ermöglicht. Unser Team berät nach den internationalen Standards, die internationale Investoren erwarten.

*Competent local representation is a must for companies seeking to enter such a dynamic market. Our local legal experts entertain good relations with local business players and can draw on many years of international experience. They have handled numerous international projects and know the particularities of the Montenegrin market and their clients' needs well. What is more, our local experts work together in international CMS work groups, enabling a permanent know-how transfer and seamless services in cross-border mandates. Our team offers legal advice that fulfils international standards, living up to the expectations of international investors.*



Millennium-Brücke über den Fluss Morača  
Millennium Bridge over Morača river

## Fachbereiche Areas of Expertise

Unser Büro in Podgorica deckt sämtliche Fachbereiche des Wirtschaftsrechts ab und bietet somit umfassende Beratung zu allen juristischen Fragen, die ein geschäftliches Engagement in Montenegro mit sich bringt. Besonders wichtige Fachgebiete sind dabei M&A und Gesellschaftsrecht sowie allgemeines Wirtschaftsrecht, ein weiterer Schwerpunkt unserer Tätigkeit konzentriert sich zudem auf Banken & Finanzen sowie Finanzierungen in den unterschiedlichsten Bereichen. Zusätzlich liegt unser Fokus auch auf den beiden Branchen Immobilien- & Bauwirtschaft und Hotellerie & Freizeit.

*Our Podgorica office deals with all topics related to commercial law, offering comprehensive consulting services for all legal questions that can arise when doing business in Montenegro. We especially focus on M&A and corporate law as well as general commercial law. A further speciality field of the Montenegro location is banking & finances as well as financing in various industries. We also focus on the real estate & construction and the hotel & leisure industries.*

## Referenzen\* References\*

- **Konsumgüter** | Beratung eines internationalen Lebensmittelkonzerns aus Belgien beim Erwerb einer Supermarktkette in Montenegro im Zuge der Übernahme des größten serbischen Lebensmittelhändlers. Auch nach Abschluss dieser mit Abstand größten Übernahme in Serbien und der Region (932,5 Mio. EUR) regelmäßige Beratung zu Umstrukturierungs-, Cash-Pooling- und diversen anderen unternehmensrechtlichen und wirtschaftlichen Fragestellungen.
- **Hotellerie & Freizeit** | Beratung eines aserbaidschanischen Unternehmens bei einer Investition von 500 Mio. EUR, einer der größten Investitionen in der Geschichte des Landes, in die Entwicklung eines Luxus-Tourismusresorts an der montenegrinischen Küste.
- **Versicherungen** | Beratung eines Versicherungsunternehmens, das zu den größten weltweit zählt, zu Unternehmensversicherungen in Montenegro.
- **Restrukturierung** | Beratung einer österreichischen Bankengruppe bei der organisatorischen und finanziellen Umstrukturierung in Serbien und Montenegro im Wert von über 100 Mio. EUR.
- **Banken & Finanzen** | Beratung eines Finanzdienstleisters, der zu den größten in Mittel- und Osteuropa zählt, beim Erwerb von 100 % der Anteile einer montenegrinischen Bank.
- **Consumer Products** | Advising a big Belgian international food retailer on the acquisition of a supermarket chain in Montenegro as part of their acquisition of the largest food retailer in Serbia, which is by far the largest private transaction in Serbia and the region (EUR 932.5 million), as well as providing regular legal advice after the closing of the transaction on restructuring, cash pooling and various other corporate and commercial matters.
- **Hotel & Leisure** | Advising an Azerbaijani company on their EUR 500 million investment into the development of a high-end tourist resort on the coast of Montenegro, which is one of the biggest investments of all time in Montenegro.
- **Insurance** | Advising one of the world's largest insurance firms on corporate insurance matters in Montenegro.
- **Restructuring** | Advising an Austrian banking group on their corporate and financial restructuring in Serbia and Montenegro worth over EUR 100 million.
- **Banking & Finance** | Advising one of the largest financial services providers in Central and Eastern Europe on the acquisition of 100% of the shares of a Montenegrin bank.

- **Banken & Finanzen** | Beratung der EBWE in einem Energieeffizienzprojekt am Westbalkan (Unterstützung von Energiedienstleistern im öffentlichen Sektor).
- **Wettbewerbsrecht** | Beratung eines französischen Reifenherstellers bei verschiedenen Wettbewerbs- und kartellrechtlichen Fragen als alleiniger Rechtsberater für Serbien, Montenegro und Mazedonien. Beratung bezüglich der Umsetzung vertikaler Verträge, Handelsbedingungen, einzelne Freistellungen von Vereinbarungen durch die serbische Wettbewerbsbehörde sowie kartellrechtliche Aspekte von Werbung und Verkaufs- und Vertriebsangelegenheiten.
- **M&A** | Beratung eines führenden europäischen Bauunternehmens beim Erwerb einer montenegrinischen Straßenbaufirma. Beratung im Zuge der Eingliederung der Hauptniederlassung in Montenegro, verschiedene unternehmensrechtliche Fragen z. B. betreffend Übernahme, Kapitalerhöhung und -herabsetzung in einer Aktiengesellschaft.
- **Private Equity** | Beratung eines führenden internationalen Investmentunternehmens bei der Übernahme des in Südosteuropa marktbeherrschenden regionalen Bezahlfernseh- und Breitband-Anbieters in Serbien, Montenegro und Mazedonien.

\* Dies stellt nur eine kleine Auswahl unserer Projekte dar. Bei Interesse an einem bestimmten Fachbereich oder einer spezifischen Branche stellen wir Ihnen gerne eine darauf abgestimmte Selektion an Referenzen zusammen.

- **Banking & Finance** | Advising the EBRD on an energy efficiency project for the Western Balkans (supporting ESCOs in the public sector).
- **Competition** | Advising a French tyre manufacturer on various competition and antitrust matters as its exclusive legal counsel for Serbia, Montenegro and Macedonia, including advising on the implementation of vertical agreements, commercial conditions, individual exemptions of agreements by the Serbian competition authorities, advertising, as well as other sales and distribution matters in respect to antitrust law.
- **M&A** | Advising one of the leading European construction companies on the acquisition of a Montenegrin road construction company, on the incorporation of their main subsidiary in Montenegro, as well as on different corporate matters, including takeover, increase and decrease of capital in a joint stock company.
- **Private Equity** | Advising a leading global investment firm on the acquisition of the leading regional pay-TV and broadband operator in Southeast Europe in Serbia, Montenegro and Macedonia.

\* This is only a small selection of our projects. If you are interested in a specific area of expertise or industry, we will be happy to present you with a respective selection of references.

## Ansprechpartner Contact



### Dr. Radivoje Petrić

CMS Reich-Rohrwig Hainz d.o.o.  
Partner  
Gauermanngasse 2  
1010 Vienna, Austria  
E [radivoje.petrikic@cms-rrh.com](mailto:radivoje.petrikic@cms-rrh.com)  
T +43 1 40443 2350



### Milica Popović

CMS Reich-Rohrwig Hainz d.o.o.  
Local Partner  
Bulevar Džordža Vašingtona 3/22  
81000 Podgorica, Montenegro  
E [milica.popovic@cms-rrh.com](mailto:milica.popovic@cms-rrh.com)  
T +382 20 416070

CMS Partner Radivoje Petrić leitet neben den CMS Büros in Belgrad und Sarajewo auch die Niederlassung in Podgorica. Als Experte für M&A, Gesellschaftsrecht, Commercial sowie Finanz- und Projektfinanzierungsrecht bringt er langjährige und einschlägige Erfahrung bei Transaktionen und Entwicklungsprojekten in der gesamten CEE-Region mit.

Radivoje Petrić is a partner at CMS. Apart from heading the CMS locations in Belgrade and Sarajevo, he is also responsible for the office in Podgorica. The expert in M&A, corporate law, commercial as well as financing and project-financing law can draw on many years of specialised expertise in transactions and development projects in the entire CEE region.

Milica Popović ist Local Partner bei CMS in Montenegro und Expertin für den Bereich Gesellschaftsrecht sowie Bank- und Finanzrecht. Als Projektleiterin bei der United States Agency for International Development (USAID) war sie mitverantwortlich für den Beitritt Montenegros zur Welthandelsorganisation (WTO).

Milica Popović is a local partner at CMS in Montenegro and an expert for corporate law as well as banking and finance law. As a project manager at the United States Agency for International Development (USAID), she was part of the team that facilitated Montenegro's accession to the World Trade Organization (WTO).



## Contact

### Austria

Vienna

#### Peter Huber

CMS Reich-Rohrwig Hainz

Rechtsanwälte GmbH

Gauermannsgasse 2

1010 Vienna, Austria

T +43 1 40443 0

F +43 1 40443 90000

E peter.huber@cms-rrh.com

### Belgium

Brussels

CMS EU Law Office

Avenue des Nerviens 85

1040 Brussels, Belgium

T +32 2 6500 420

F +32 2 6500 422

E brussels@cms-rrh.com

### Bosnia and Herzegovina

Sarajevo

#### Nedžida Salihović-Whalen

Attorney-at-law in cooperation with

CMS Reich-Rohrwig Hainz d.o.o.

Ul. Fra Andjela Zvizdovića 1

71000 Sarajevo, Bosnia and Herzegovina

T +387 33 94 4600

F +387 33 94 4690

E nedzida.salihovic-whalen@cms-rrh.com

### Bulgaria

Sofia

#### Gentscho Pavlov

Pavlov and Partners Law Firm

in cooperation with

CMS Reich-Rohrwig Hainz

4, Knyaz Alexander I Battenberg Str.

1000 Sofia, Bulgaria

T +359 2 447 1350

F +359 2 447 1390

E gentscho.pavlov@cms-rrh.com

### Croatia

Zagreb

#### Gregor Famira

CMS Reich-Rohrwig Hainz

Ilica 1

10000 Zagreb, Croatia

T +385 1 4825 600

F +385 1 4825 601

E gregor.famira@cms-rrh.com

### Slovenia

Ljubljana

#### Aleš Lunder

CMS Reich-Rohrwig Hainz d.o.o.

Bleiweisowa 30

1000 Ljubljana, Slovenia

T +386 1 620 5210

F +386 1 620 5211

E ales.lunder@cms-rrh.com

### Montenegro

Podgorica

#### Milica Popović

CMS Reich-Rohrwig Hainz d.o.o.

Bulevar Džordža Vašingtona 3/22

81000 Podgorica, Montenegro

T +382 20 416070

F +382 20 416071

E milica.popovic@cms-rrh.com

### Turkey

Istanbul

#### Döne Yalçın

CMS, Turkey

Süzer Plaza

Askerocağı Cad. No:6 Kat:15 D:1501

34367 Elmadağ-Şişli/İstanbul, Turkey

T +90 212 2434928

F +90 212 2434938

E doene.yalcin@cms-rrh.com

### Serbia

Belgrade

#### Radivoje Petrikić

Petrikić & Partneri AOD

in cooperation with

CMS Reich-Rohrwig Hainz

Cincar Jankova 3

11000 Belgrade, Serbia

T +381 11 3208 900

F +381 11 3208 930

E radivoje.petrikic@cms-rrh.com

### Ukraine

Kyiv

#### Johannes Trenkwalder

CMS Reich-Rohrwig Hainz TOV

19B Instytutska St.

01021 Kyiv, Ukraine

T +380 44 500 1718

F +380 44 500 1716

E johannes.trenkwalder@cms-rrh.com

### COUNTRY DESK

#### Macedonia

#### Marija Filipovska

Head of Macedonian Desk

in Belgrade

Petrikić & Partneri AOD, Belgrade

T +381 11 3208900

F +381 11 3208930

E marija.filipovska@cms-rrh.com



## CMS Reich-Rohrwig Hainz bloggt

## CMS Reich-Rohrwig Hainz blogs

[blog.cms-rrh.com](http://blog.cms-rrh.com)

CMS Reich-Rohrwig Hainz – das sind über 40 Jahre Erfahrung im internationalen Rechtsberatungsgeschäft. Das sind 150 hochspezialisierte JuristInnen, die in allen Fragen des Wirtschaftsrechts beraten – M&A, Banking & Finance, Gesellschaftsrecht, Real Estate, Construction, Steuerrecht, Arbeitsrecht, IP- und IT-Recht, Vergaberecht. Das sind eigene Büros in Wien, Belgrad, Bratislava, Brüssel, Istanbul, Kiew, Ljubljana, Podgorica, Sarajewo, Sofia und Zagreb – eine umfassende Präsenz in Südosteuropa.

Gemeinsam mit den CMS Büros in Budapest, Bukarest, Moskau, Prag und Warschau verfügt CMS Reich-Rohrwig Hainz über ein Team von mehr als 600 erfahrenen Rechts- und SteuerberaterInnen in der CEE/SEE-Region. Die Zugehörigkeit zum CMS Verbund macht zudem die Expertise von über 3.000 JuristInnen in ganz Europa verfügbar.

*CMS Reich-Rohrwig Hainz means over 40 years' experience of offering top-quality legal advice at an international level. It also means 150 highly specialised legal experts advising on all matters of commercial law – M&A, banking & finance, corporate law, real estate law, construction law, tax law, employment law, IP and IT law, and public procurement law. The company has a unique presence in Southeast Europe through its offices in Vienna, Belgrade, Bratislava, Brussels, Istanbul, Kyiv, Ljubljana, Podgorica, Sarajevo, Sofia and Zagreb.*

*With CMS offices in Budapest, Bucharest, Moscow, Prague and Warsaw, meanwhile, CMS Reich-Rohrwig Hainz has access to a team of more than 600 experienced legal and tax advisors in the CEE/SEE region. Membership of the CMS organisation means CMS Reich-Rohrwig Hainz can offer its clients the combined expertise of over 3,000 lawyers from across Europe.*

### **CMS locations:**

Aberdeen, Algiers, Amsterdam, Antwerp, Barcelona, Beijing, Belgrade, Berlin, Bratislava, Bristol, Brussels, Bucharest, Budapest, Casablanca, Cologne, Dubai, Duesseldorf, Edinburgh, Frankfurt, Geneva, Glasgow, Hamburg, Istanbul, Kyiv, Leipzig, Lisbon, Ljubljana, London, Luxembourg, Lyon, Madrid, Mexico City, Milan, Moscow, Munich, Muscat, Paris, Podgorica, Prague, Rio de Janeiro, Rome, Sarajevo, Seville, Shanghai, Sofia, Strasbourg, Stuttgart, Tirana, Utrecht, Vienna, Warsaw, Zagreb and Zurich.